



Association  
Les familles Caron d'Amérique

# TENIR ET SERVIR

Bulletin n° 128

depuis 1984

Printemps 2023



**VICTORIN CARON  
(1893-1942)**

**DE SAINT-JOSEPH-DE-  
MASKINONGÉ  
À  
BARRAUTE, ABITIBI**

**PÈRE  
BIJOUTIER  
HORLOGER  
INSPECTEUR  
GARDE-FORESTIER  
MAIRE**

**La une: Victorin Caron**

Sommaire et date de tombée	2
Nos coprésidents	3
The Co-Chairmen's report	4
Gabrielle <b>Caron</b>	5
Le 8 mars	6
Soupçon d'édition	7
Portrait d'une membre par alliance	8
Catherine <b>Caron</b>	9
Docteure Michelle Madeleine Clark	10
Dr. Michelle Madeleine Clark	11
Vincent <b>Caron</b> ,	12
Catherine <b>Caron</b> , la suite et la fin	13
Confié.es à notre mémoire	14
Prénoms féminins	14
Simone <b>Caron</b>	15
Prénoms masculins	15
Mathieu <b>Caron</b>	16
Renouvellement annuel	17
Registration/ Renewal form	18
Charlie <b>Caron</b>	19
Mathieu <b>Caron</b> , la suite	20
Membres à vie, formulaire	21
Mathieu <b>Caron</b> , la suite et la fin	21
Life member	22
Objets promotionnels	22
Héroïsme chez les <b>Caron</b>	23
La souvenance de la brique	24

**Date de tombée du prochain numéro :**

**Les personnalités publiques Caron**

**Pour le 1<sup>er</sup> juin 2023**

*Tenir et Servir* a toujours grand besoin d'articles pour ses prochains numéros. Serez-vous parmi ceux et celles qui répondrez à cet appel ?

Faire parvenir vos textes à

Michelle Panneton (**Caron**)  
1624, Route des Ormes  
La Conception QC J0T 1M0  
[pannetonmichelle@gmail.com](mailto:pannetonmichelle@gmail.com)  
819-425-0037

**pour cette date au plus tard.**

**L'andouille:** cette languette de bois (pouvant mesurer jusqu'à 30 cm) est insérée dans l'entaille, ce trou fait dans le tronc de l'érable à l'aide la gouge, appelée queue-de-cochon, et qui permettait à l'eau sucrée de s'écouler dans le cassot d'écorce de bouleau.

Odeurs de printemps. Youppiiiiiiiiiiiiiiiiiiii

Sources: *Recueil d'expressions et de mots québécois*, Jean Séguin

**Conseil d'administration 2022-2023**

Co-présidence:	Michel Caron # 2038, Sherbrooke (QC)	(819) 200-6933	<a href="mailto:mCaron@ubishops.ca">mCaron@ubishops.ca</a>
Co-présidence:	Grégoire Caron # 2820, Ancienne-Lorette (QC)	(418) 877-3817	<a href="mailto:gregoireCaron@qc.aira.com">gregoireCaron@qc.aira.com</a>
Vice-présidence:	Patrice Caron # 2567, Laval (QC)	(450) 681-3676	<a href="mailto:patrice.Caron@videotron.ca">patrice.Caron@videotron.ca</a>
Secrétariat:	Michel Caron # 2645, Rimouski (QC)	(418) 724-9728	<a href="mailto:michel_Caron@globetrotter.net">michel_Caron@globetrotter.net</a>
Trésorerie:	Robert Caron # 1328, Laval (QC)	(514) 592-7631	<a href="mailto:caronrobert@videotron.ca">caronrobert@videotron.ca</a>
Administration:	Catherine de Quimper # 2812, Rockland (ON)	(613) 419-0948	<a href="mailto:cdequimper@outlook.com">cdequimper@outlook.com</a>
	Géraldine Sullivan-Clark # 2783, Indianapolis, (EU)		<a href="mailto:geraldinesullivanclark@gmail.com">geraldinesullivanclark@gmail.com</a>
Site Web: <b>AmeriCaron.org</b>			
Responsable :	Patrice Caron #2567, Laval (QC)	(450) 681-3676	<a href="mailto:patrice.Caron@videotron.ca">patrice.Caron@videotron.ca</a>

### Nous venons de loin!



Bonjour chers membres de l'Association des Familles Caron d'Amérique,

L'hiver s'achève et, avec la venue du printemps, nous pensons déjà à notre prochain rassemblement annuel. Cette année, il aura lieu à l'hôtel Le Dauphin de Drummondville le 19 août 2023. Vous pouvez réserver cette date à votre agenda puisque nous désirons faire de cet événement un véritable rassemblement de familles. Encore une fois, votre conseil d'administration vous aura préparé, avec l'aide de quelques bénévoles, une soirée très intéressante de rencontres et d'échanges.

Comme par les années précédentes, vous pourrez arriver sur place en après-midi pour vous permettre de revoir vos amis et nous aurons un souper animé et des prix de présences très variés. Pour ceux et celles qui désirent réserver une chambre sur place à l'Hôtel Le Dauphin, un bloc de chambres a été réservé jusqu'au 19 juillet par l'association et vous n'avez qu'à spécifier le nom de notre association. Vous devrez payer vous-même votre chambre sur votre carte de crédit personnelle en appelant directement à l'hôtel au numéro 1-800-567-0995. Nous vous attendons en grand nombre avec plaisir.

Merci à notre rédactrice en chef, Michelle Panneton (Caron), d'avoir choisi la thématique des personnalités Caron pour ce bulletin. Qu'on se le dise, les Caron, comme beaucoup de familles souches issues de la Nouvelle-France : nous venons de loin! En effet, lorsque Robert Caron et Marie Crevet se sont mariés, au tout début de la colonie française, ils ont dû trimer dur et travailler la terre afin de nourrir leur famille. Ils étaient d'ardents cultivateurs. Peu à peu, leurs descendants, hommes et femmes, sont devenus d'autres cultivateurs, des fermiers, des agriculteurs, des menuisiers, des sculpteurs, des boulangers et de tous les métiers dont la société de l'époque avait besoin. Peu à peu, avec les institutions scolaires gérées par nos institutions religieuses, les Caron sont devenus plus scolarisés, comme pour la population en général, et ils ont eu accès à des postes de responsabilités permettant à nos collectivités de s'épanouir davantage sur tous les aspects de la vie : social, économique, politique, scientifique, sportif et culturel.

Nous avons tous connu des membres de nos familles Caron immédiates s'étant impliqués activement dans leur travail. Certains l'ont fait via leur implication bénévole dans leur communauté. Il faut célébrer leurs efforts ainsi que l'impact positif qu'ils ont eu sur leur milieu. Prenons l'occasion offerte par le présent bulletin pour réfléchir sur le sujet et remercier les membres de nos familles engagés dans leur communauté pour le mieux-être de nos familles.

Un des objectifs de nos bulletins *Tenir et Servir* est de faire connaître l'histoire des Caron nous ayant précédés et aussi des Caron d'aujourd'hui, pour reconnaître leur travail et leur contribution dans l'édification de notre société moderne.

Si vous désirez faire connaître un Caron de votre famille ou bien de votre entourage, n'hésitez pas à écrire un article et à le proposer à notre rédactrice en chef, Michelle Panneton (Caron), nous serons heureux de vous lire .

Avec tous nos respects

Michel Caron et Grégoire Caron, Coprésidents



## **WE COME FROM AFAR!**

Greetings dear members of the Association of Caron Families of America.

Winter is ending, and with the approach of spring, we are already thinking about our next annual gathering. This year, it will take place at the Drummondville Le Dauphin hotel on August 9, 2023. You can save the date on your schedule since we want to make this a true family reunion. Again, your board of directors will have prepared you, with the help of some volunteers, a very delightful evening of encounters and exchanges. As in previous years, you will be able to arrive on site in the afternoon, which will allow you to see your friends again, and you will have an animated dinner and very intriguing door prizes. For those who want to reserve a room at the Le Dauphin hotel, a block of rooms has been reserved until July 19 for the association and you only have to specify the name of our association. You will have to pay yourself for your room on your personal credit card by calling directly to the hotel phone number 1-800-567-0995. We look forward to seeing many of you.

Thank you to our editor-in-chief, Michelle Panneton (Caron), for having chosen the theme, Caron personalities for this newsletter. Spread the word, Carons, like many families who stem from New France: we come from afar! In effect, when Robert Caron and Marie Crevet were married at the very beginning of the French colony, they had to struggle working the earth to feed their families. They were zealous cultivators. Gradually, their descendants, men and women, became other cultivators, farmers, agriculturists, carpenters, sculptors, bakers and all the professions which the society of the time needed. Gradually, with the educational institutions managed by our religious institutions, Carons became more educated, like the general population, and they had access to positions of responsibility enabling our communities to flourish more in all aspects of life: social, economic, political, scientific, athletic and cultural.

We have all known members of our immediate Caron families who got actively involved in their work. Some made it their voluntary involvement in their community. We must celebrate their efforts as well as the positive impact they had on their surroundings. Let's take the opportunity offered by the current newsletter to reflect on the subject and thank the members of our families committed to the wellbeing of our families in their community.

One of the objectives of our newsletter *Tenir et Servir* is to make known the history of the Carons who have preceded us and of the Carons of today, to recognize their work and their contribution in the edification of our modern society.

If you want to tell people about a Caron in your family or among your acquaintances, don't hesitate to write an article and to offer it to our editor-in-chief, Michelle Panneton (Caron). We will be happy to hear from you.

Respectfully, Michel Caron and Grégoire Caron, co-chairmans

## L'histoire de Gabrielle Caron



Originnaire de Brossard, sur la rive-sud de Montréal, Gabrielle **Caron** s'orientait d'abord vers le théâtre, mais malgré un très fort désir de devenir actrice, le Conservatoire et autres institutions d'arts dramatiques lui refuseront à plusieurs reprises l'accès aux études dans ce domaine.

Elle tentera des études en enseignement au primaire, mais se réorientera bien vite dans le stand-up, qui la passionnait vraiment. Elle s'inscrit à l'École nationale de l'humour et obtient son diplôme en 2009. Entre 2010 et 2015, Gabrielle Caron montera à quelques reprises sur la scène du ComediHa! Club, à Québec, ou sur la scène de *l'Open Mic de...* Jérémy Demay, en 2020. Elle fera également plusieurs apparitions à la télévision, devenant chroniqueuse dans des émissions très écoutées, comme *Salut Bonjour Week-end*, *Sucré Salé*, ou encore *Code F*, et paneliste d'une journée à *Piment Fort*, en 2017.

Sa dernière apparition à la télévision en date fut à l'émission *On va se le dire* pour la promotion de son livre *J'ai fait un humain*. Malgré plusieurs apparitions sur plusieurs médias et scènes, c'est sur la toile qu'elle gagne beaucoup en notoriété. Son parcours sur le web commence avec le podcast *3 Bières*, qu'elle coanime avec Yannick Belzil et Pierre-Luc Racine. Il s'agit d'un podcast, qui consiste à piger une question du public et d'en parler le temps d'une bière. Cette opération est répétée 3 fois. *3 Bières* fut nommé au gala les *Olivier* comme podcast sans script de l'année en 2017, 2019 et 2022, en plus d'avoir dépassé les 500 épisodes.

Son premier podcast s'intitule *J'ai fait un humain*, seulement disponible en audio. Le concept de ce podcast est de parler des différentes facettes de la maternité et de la grossesse en compagnie d'une autre maman, qui change à chaque épisode. Tout ceci est pris avec beaucoup de bienveillance et d'humour. Il existe actuellement 2 saisons de ce podcast, disponible sur la plateforme QUB, et un livre *J'ai fait un humain* sorti en mars 2022, un livre basé sur ce podcast.

Sans censure, sans tabou, sans gêne, l'humoriste Gabrielle Caron reçoit des mères afin qu'elles racontent leurs accouchements. De A à Z. Avec amour, humour et sincérité dans son livre

Sources : Wikipédia

## SOUVENIRS, SOUVENIRS

**8 MARS  
JOURNÉE  
DE LA  
FEMME**



Le monde économique a besoin de ces femmes qui partagent les responsabilités d'actions positives au sein du milieu.

**Mallette Maheu**  
comptables agréés  
**MONTMAGNY**  
1, Place de l'Église #100 248-5777  
**ST-JEAN-PORT-JOLI**  
26 Chemin du Roy est 598-3338  
**ST-PAMPHILE**  
117, rue Principale nord 356-5269

**ASSOCIÉS RÉSIDANTS**  
Benoit Poitras C.A.    Alain Garant C.A. M. Fisc  
Jean Chouinard C.A.    Jeannine Caron-Giasson C.A.

Gisèle Fournier C.A.    Pierre Lalonde C.A.  
Une nouvelle image... une longue expérience !

**MEH**  
Verification • Fiscalité • Consultation    Le Groupe Mallette Maheu

L'Oie Blanche - 1er mars 1992

### 8 MARS

Trois publicités et trois genres très différents mais un seul message pour souligner la *Journée internationale pour les droits des femmes*.

En 1992, le journal *L'Oie Blanche* publiait cette annonce grâce à la participation d'une de nos membres, Jeannine **Caron**-Giasson (1927) dont le nom apparaissait sous le titre des Associés résidents. Et les autres.....



## SOUPÇON D'ÉDITION PAR MICHELLE PANNETON (CARON)

Toutes les parutions d'un nouveau bulletin à publier apportent son lot de découvertes. Un plaisir continu nourri par des archives de toutes espèces et la curiosité de nos chercheurs. En voici un exemple très concret..

Il y a 22 ans maintenant paraissait une petite annonce en bas de page du Bulletin *Tenir et Servir* de décembre 2001 et concernait notre vedette de la une.

### Qui est donc cet homme ? Un découvreur, un défricheur ?

«Je me nomme Robert **Caron** (1326). Je suis le fils de Joseph Victorin **Caron**, fils de Godefroy **Caron** et de Séraphine Fréchette. Celui-ci étant donc le frère de Monseigneur Napoléon.

Joseph Victorin **Caron**, surnommé J.V. ou le gros **Caron** s'est rendu en Abitibi au cours de la guerre de 14-18 avec deux autres compagnons de Yamachiche ou Maskinongé.

Horloger de son métier, il fut tour à tour mesureur de bois, garde-forestier, garde-chasse puis inspecteur des Terres et Forêts pour une grande partie de l'Abitibi Est, continuant, dans ses temps libres, d'exercer son métier de bijoutier à Barraute.

Il s'est marié deux fois. La première fois avec Marie-Berthe Marcotte et la seconde fois avec Yvonne Plamondon. Du premier mariage est né un fils Roger, aujourd'hui âgé de 79 ans. Du second mariage sont nés deux fils dont Robert, le soussigné, 68 ans et Gilles, décédé à l'âge de 60 ans.

Mon père est décédé en 1942 à l'âge de 48 ans et six mois. Marié à Claudette Rousseau, je suis le père de trois enfants et de sept petits-enfants. J'habite à Sainte-Foy depuis 1960. Je serais heureux d'entrer en contact avec des membres de ma famille inconnue.»

Voici donc un mystère résolu. Cette personnalité publique arpenta l'Abitibi en compagnie de ses 4-6 chiens en toutes saisons, été comme hiver, et se risqua même à dormir en forêt au besoin..

Nous remercions chaleureusement Robert pour cette correspondance.

## PORTRAIT D'UNE MEMBRE (2825) ET CARON PAR ALLIANCE

« De toutes les femmes d'une petite municipalité aussi nommé Village, il en sort parfois une du lot, venue, il paraîtrait, expressément pour rallier les troupes, éveiller l'action et promouvoir les forces insoupçonnées des femmes tout en travaillant de pair avec la gente masculine. Il ne s'agit pas d'une légende...

Ce n'est ni un conte historique, ni une nouvelle à l'eau de rose dont la finale nous surprend et finit toujours bien. Il s'agit plutôt d'une femme bien actuelle et réelle qui fait présentement une grande différence dans sa petite municipalité qui, avant son arrivée, n'était point mourante mais, bien près du cercueil auraient dit certains.

Madame **Danielle Ouimet**, mairesse en deuxième mandat, réélue avec forte majorité en 2017 est cette personne décrite en introduction. [...] C'est une femme du peuple, sans fla-fla ni dentelles, sans prétention sur son titre ou ses responsabilités. Elle est plutôt façonnée de passion, de volonté et d'une force féminine qui lui vient assurément de sa place dans une grande famille façonnée à Lac-du-Cerf.

Au départ, sa présence à la mairie a pu faire réagir beaucoup de gens: on la disait cuisinière et c'est le métier qu'elle a pratiqué pendant des années ayant même son propre restaurant à Lac-du-Cerf dans le passé. [...]

Lors des dernières élections, elle qui siégeait seule avec une autre femme au conseil lors de son dernier mandat a su inspirer la gente féminine et leur faire voir combien, en tant que femmes, nous avons non seulement les idées et la capacité de réaliser de petites choses mais nous avons aussi le pouvoir de déplacer des montagnes et de développer un village. Son inspiration a poussé d'autres femmes à envisager une place au conseil municipal et c'est donc maintenant un conseil composé à part égale d'hommes et de femmes qui veut, avec elle, voir évoluer Lac-du-Cerf et se sont engagés à le faire.

C'est une mobilisatrice née. [...] Ce n'est pas sans raison qu'elle fut réélue après un premier mandat: elle a réussi à force de bras et de créativité, à apporter à Lac-du-Cerf des améliorations qui n'ont pas mis le budget municipal en déroute. Elle s'est souvent allié les forces des femmes qu'elles côtoient régulièrement dans les comités et organismes pour dégager les employés municipaux d'un trop plein de tâches en permettant, du même coup, à ces hommes et majoritairement, aux femmes impliquées dans ses projets, de gagner en estime d'elles-mêmes.

Nous l'avons vu apprendre < sur le tas >, comment rédiger des demandes de subventions, comment adopter les décideurs ou les gagner à notre cause, comment gérer une équipe de travail dans le respect et tellement plus. Elle a fait un pied de nez à tous ceux qui pensent qu'un diplôme universitaire est garant de succès ou qu'il faut porter chaussures vernies et cravates pour réussir. **Danielle Ouimet** mérite un diplôme municipal pour ses apprentissages qui vérifiables par le nombre de subventions que la municipalité a obtenues depuis son arrivée en poste et les réalisations faites sur le terrain qui démontrent la qualité de ses interventions et sa capacité de créer une synergie dans ses équipes.

Alors, s'il ne s'agit pas d'une légende? Comment pouvons-nous aider à immortaliser cette icône d'inspiration Cervoise sinon en lui attribuant le prix Elsie-Gibbons 2018? Ainsi, elle ne sera pas inspiration locale uniquement mais bel et bien une Véritable inspiration féminine au Québec! »

**NDLR: le prix Elsie-Gibbons souligne l'implication municipale et créé par la Fédération québécoise des municipalités. Elsie May Thacker-Gibbons, première femme élue à la mairie d'une municipalité au Québec (née le 23 mai 1903 à Ottawa, Ontario; décédée le 28 janvier 2003 à Shawville, Québec). Ce texte supportait cette candidature.**

### Comment devenir milliardaire sans se fatiguer?

Par Catherine **Caron**, coordonnatrice, campagnes et influence Oxfam-Québec

«Le coût de l'épicerie, du logement et de l'essence vous accable? Vous faites probablement partie des 1,7 milliard de travailleuses et travailleurs pour qui le rythme de l'inflation dépasse celui du salaire. Avez-vous pensé à vous inspirer des milliardaires?

Commencez par une stratégie d'évitement fiscal. C'est simple: achetez une entreprise puis, au lieu de vous verser un salaire sur lequel vous devriez payer des impôts, empruntez de l'argent à une banque, qui vous fera confiance parce que vous avez déjà



une entreprise ayant une valeur, tel Elon Musk qui a emprunté sur ses actions de Tesla pour acheter Twitter. Surtout, ne vendez pas vos actifs: vous généreriez des revenus qui seraient imposés. Bienvenue dans l'univers des revenus gagnés sans avoir à travailler.

Si vous possédez une multinationale, répercutez l'augmentation de vos coûts sur les consommateurs, mais ne nuisez surtout pas aux dividendes de vos actionnaires. Surtout, utilisez l'inflation comme distraction pour imposer des prix encore plus élevés. Si vous êtes dans les secteurs de l'alimentation ou de l'énergie, là où un petit nombre d'entreprises contrôlent le marché, vous pourrez maintenir des prix élevés sans craindre la concurrence. Là encore, vos grands actionnaires en récolteront les fruits pendant que les citoyens ordinaires en assumeront la facture.

Ne négligez pas les stratégies plus audacieuses: dissimulez vos avoirs dans des paradis fiscaux ou, encore, faites pression pour obtenir des exonérations fiscales. Enfin, vous pourriez vous en sortir en ignorant tout simplement vos obligations fiscales, notamment si l'administration fiscale de votre pays manque de ressources pour les faire respecter.

Après une vie heureuse passée à vous détendre sur votre yacht, transmettez votre patrimoine à vos héritiers sans payer d'impôts, car la plupart des pays n'appliquent pas (ou peu) de droits de succession, et les autres le font très peu.

Ces tactiques, vous semblent immorales, égoïstes, carrément hors de portée? Ce sont pourtant celles d'une poignée d'ultrariches, et leurs effets sur notre quotidien sont bien réels!

Nous traversons une ère de crises multiples: inflation, faim, climat, guerres, impact continu de la COVID-19...Et ces crises sont pourtant des gagnants.

En 2022, les ultrariches se sont encore enrichis et les profits des entreprises ont atteint des sommets, aggravant la crise qui sous-tend toutes les autres: la crise des inégalités. *(Suite à la page 13.)*

## MICHELLE MADELEINE CLARK (1981-2022)

### Biographie:

Ph. D., Sciences infirmières, Université du Missouri, Kansas City  
B.S., Sciences infirmières, Wright State University  
M. Div. Soins spirituels et conseils, Earlham School of Religion  
B. A., Religion, Earlham College

La docteure Michelle Clark possédait une expérience clinique en aumônerie et en soins infirmiers. Ses premiers diplômes étaient en religion et elle a travaillé comme aumônière d'hôpital et d'hospice avant de devenir infirmière en santé mentale et psychiatrique certifiée par le conseil d'administration, et la majorité de son expérience clinique était en psychiatrie aigüe pour adultes hospitalisés au Cleveland Clinical Lutheran Hospital.

La D<sup>re</sup> Clark a obtenu son doctorat en sciences infirmières de l'Université du Missouri-Kansas City. Sa recherche de thèse portait sur la façon dont les parents renégocient leur spiritualité après qu'un enfant adulte a reçu un diagnostic de schizophrénie. Après avoir obtenu son diplôme, elle a rempli les conditions requises pour devenir infirmière éducatrice certifiée (CNE).

La D<sup>re</sup> Clark a rejoint la faculté de l'Université d'État de Cleveland en tant que professeure adjointe clinique en soins infirmiers à l'automne 2020. Elle fut une passionnée pour l'élimination de la stigmatisation associée aux troubles de santé mentale. Elle promut également une vision holistique de la santé et du bien-être et détenait des certifications en tant que professeur de yoga et praticienne de Reiki.

### Honneurs et récompenses:

Échelle clinique professionnelle de niveau 5 –The Cleveland Clinic  
Échelle clinique professionnelle de niveau 3 – The Cleveland Clinic  
1<sup>st</sup> Place Winner of Interfaith Essay Contest-The Cleveland Clinic  
Omicron Delta Kappa Honor Society– de l'Université du Missouri-Kansas City  
Honneurs départementaux en sciences infirmières de l'Université d'État de Wright  
Honneurs départementaux en religion du Collège Earlham

### Expériences professionnelles:

2015-2020 The Cleveland Clinic: infirmière responsable, psychiatrie aigüe pour adultes hospitalisés  
2020 Case Western Reserve University: maître de conférences  
2014 CHI St-Alexius Health: infirmière, adolescent et psychiatrie adulte  
2012-2013 St. Rita's Medical Center: aumônière du personnel  
2011-2012 Mercy St. Vincent Medical Center: aumônière du personnel  
2007-2010 Community Care Hospice : aumônière-coordonnatrice du deuil

### Services professionnels

Travailleuse en santé mentale en cas de catastrophe de la Croix-Rouge américaine depuis 2020  
Corps médical de réserve du comté de Cuyahoga depuis 2015  
Comité de gouvernance partagée de la Cleveland Clinic Lutheran Hospital 2018-2020  
*Sources: Géraldine Sullivan-Clark (2812), mère de Michelle*



(La suite de la page 10.)

## **MICHELLE MADELEINE CLARK (1981-2022)**

### **Education:**

Ph. D. Nursing, University of Missouri, Kansas City

B.S. Nursing, Wright State University

M. Div. Spiritual Care & Counseling, Earlham School of Religion

B.A., Religion, Earlham College

### **Brief Bio:**

Dr. Michelle Clark has clinical experience in both chaplaincy and nursing. Her first degrees were in religion, and she worked as a hospital and hospice chaplain before becoming a nurse. Dr. Clark is a board-certified psychiatric-mental health nurse, and the majority of her clinical experience was on acute adult inpatient psychiatry at Cleveland Clinical Lutheran Hospital. Dr. Clark received her PhD in nursing from the University of Missouri-Kansas City. Her dissertation research focused on how parents renegotiate their spirituality after an adult child is diagnosed with schizophrenia. After graduation, she completed the requirements to become a Certified Nurse Educator( CNE).

Dr. Clark joined the faculty at Cleveland State University as a Clinical Assistant Professor of Nursing in Fall of 2020. Dr. Clark is passionate about working towards eliminating the stigma associated with mental health disorders. She also promotes a holistic view of health and wellness and holds certifications as a yoga teacher and Reiki practitioner.

### **Honors and Awards:**

Level 5 Professional Clinical Ladder –The Cleveland Clinic

Level 3 Professional Clinical Ladder –The Cleveland Clinic

1<sup>st</sup> Place Winner of Interfaith Essay Contest-The Cleveland Clinic

Omicron Delta Kappa Honor Society– University of Missouri-Kansas City

Inducted into Phi Kappa Phi & Sigma Theta Tau-Wright State University

Departmental Honors in Nursing- Wright State University

Departmental Honors in Religion-Earlham College

### **Professional Experience:**

2015-2020 The Cleveland Clinic: Charge Nurse, Acute Adult Inpatient Psychiatry

2020 Case Western Reserve University: lecturer

2014 CHI St-Alexius Health: Staff Nurse, Adolescent & Adult Psychiatry

2012-2013 St. Rita's Medical Center: Staff Chaplain

2011-2012 Mercy St. Vincent Medical: Staff Chaplain

2007-2010 Community Care Hospice : Chaplain/Bereavement Coordinator

### **Professional Service:**

2020-Present: America Red Cross Disaster Mental Health Worker

2015-Present: Cuyahoga County Medical Reserve Corps

2018-2020 :Cleveland Clinic Lutheran Hospital Shared Governance Committee

*Sources: Géraldine Sullivan-Clark (2812), Michelle's mother*

## VINCENT CARON ET LE DROIT DES OBLIGATIONS



«Vincent Caron est professeur agrégé. Ses intérêts et d'enseignement portent principalement sur le droit des obligations, le droit des assurances, le droit romain, l'interprétation d'actes juridiques ainsi que la justification des décisions. Il s'intéresse également à la pédagogie et à l'enseignement du droit. Il est lauréat du Prix d'excellence 2014 en enseignement à l'Université de Montréal décerné par le vice-rectorat aux études dans la catégorie «Chargé de cours doctorant et chercheur post-doctorant».

Titulaire d'un baccalauréat en droit et d'une maîtrise en droit de l'entreprise de l'Université Laval, il a poursuivi des études de troisième cycle en droit privé à la Faculté de droit de l'Université de Montréal. Sa thèse de doctorat, rédigée sous la direction des professeurs Benoît Moore et Didier Lluellas et intitulée *Jalons pour une théorie pragmatique de l'interprétation du contrat: du temple de la*

*volonté à la pyramide des sens*, reçu les plus hautes distinctions: mention exceptionnelle, suggestion de figurer au tableau d'honneur du Doyen, suggestion de pouvoir représenter l'Université de Montréal à des concours de rédaction et Prix Thémis 2015.

Ses champs d'intérêt très variés sont :

- Le droit des obligations
- Le droit des assurances
- L'interprétation
- L'épistémologie du droit
- Le droit et linguistique
- Le droit et littérature
- La théorie du droit
- L'interprétation du contrat
- La responsabilité professionnelle »

Sources: Faculté de droit-Section du droit civil-Université d'Ottawa, 10 mai 2021

(la suite de la page 9.)

Jamais il n'a été aussi nécessaire de trouver les moyens de financer les mesures de sécurité alimentaire, de santé et d'éducation permettant aux communautés d'y faire face.

### UNE SOLUTION TROP PEU UTILISÉE

Il n'y a pas de secret, il faut prendre l'argent là où il se trouve: entre les mains des ultrariches. D'un côté, les mesures de justice fiscale réduisent directement les inégalités en diminuant les fortunes extrêmes. Elles peuvent empêcher les rémunérations excessives au sommet, limiter le pouvoir des gros acteurs, encourager les entreprises à investir dans les meilleures conditions de travail et assurer l'égalité des chances pour chaque génération. Elles peuvent même réduire les inégalités de genre: les régimes fiscaux actuels tendent à désavantager les femmes, car elles gagnent moins, effectuent plus de travail non rémunéré et dépensent une plus grande proportion de leur revenu en biens de consommation et de soins.

D'un autre côté, les sommes récupérées par la taxation des fortunes peuvent financer les services publics et les mesures améliorant le niveau de vie du plus grand nombre, comme la sécurité alimentaire, la santé et l'éducation. Une meilleure taxation de la richesse nous donnerait les ressources nécessaires pour lutter contre la pauvreté, les changements climatiques et les crises humanitaires.

Historiquement, l'imposition des grandes fortunes a contribué à créer des sociétés plus égalitaires. Après la Seconde Guerre mondiale, l'imposition très élevée des personnes fortunées était la norme dans les pays riches. Ces taux ont coïncidé avec certaines des années de développement économique les plus réussies, et ont joué un rôle clé dans l'accès à l'éducation et aux soins de santé. Pourquoi, depuis les années 1980, les pays ont-ils laissé chuter les taux d'imposition des entreprises et des individus les plus riches?

Qu'attendons-nous pour agir ? Des sondages partout dans le monde, notamment au Canada démontrent qu'une majorité de personnes, incluant des milliardaires, soutient une hausse de l'imposition des grandes fortunes. Donnons-nous d'autant d'outils pour lutter contre les inégalités que les ultrariches en imaginent pour accumuler des fortunes. Nous bâtissons ainsi notre meilleure défense contre l'inflation et les crises: une société qui redistribue mieux les richesses. »

Sources: *La Presse* +

16 janvier 2023

## CONFIÉS À NOTRE MÉMOIRE

Le 17 octobre 2022, est décédé à Matane et autrefois de Saint-Damase, Victorien Caron (2296), à l'âge de 88 ans 7 mois. Il était le fils d'Herménégilde et de Marie Bérubé, l'époux de Gertrude Bélanger et le frère de Marie-Luce (2265), Félix, Wilfrid, Lisette, Rolande, Yvonne (2268), Wilfrid Caron (2214), Ludger, Béatrice, Gilbert, Oscar, Dominique, Jeannette (2131) et de Robert Caron de Saint-Damase (2137). Il était le père de Jean-Claude, Rosaire, Suzanne et Maurice.

Le 10 décembre 2022, est décédée à Montmagny, Colette Caouette (2819) à l'âge de 84 ans, épouse de feu Gilles Caron (1297). Elle était la mère de Rachel (2876), René et Rémi et la belle-sœur de Madeleine, Marcelle (1750), Fernande, Jeannine (1927), Jean-Claude, Claudette, Charles (1052) et Jacqueline (1389).

Le 15 décembre 2022, à l'âge de 41 ans, est décédée Michelle Madeleine Clark, fille de Géraldine Sullivan-Clark (2783) membre du conseil d'administration de l'Association des Caron d'Amérique. Elle était la mère de Nathaniel et d'Otis et la sœur de Donna. Lire sa biographie professionnelle à la page 10.

Le 4 janvier 2023, Diane Caron (1539), fille d'Henri et d'Olivine Lecomte est née le 21 février 1933 à Saint-Pierre et est décédée à l'âge de 89 ans. Elle était l'épouse de feu Gérald Malette, la sœur de Yolande et d'Adéline ainsi que la mère de Michel et Célyne (2848).

**000 000 000 000 000**

( la suite de la page 15.)

Celle qui indique avoir entamé des études de biologie avant de bifurquer vers la géographie tenait à profiter de la tribune que lui offrait la bourse Fernand-Seguin pour parler d'environnement. «Selon moi, de nombreux enjeux contemporains sont de nature scientifique, mais ont des solutions de nature sociale. Une population bien informée sur ces enjeux est donc mieux outillée pour y faire face. Il en va de même pour la question environnementale. J'ai remarqué que les gens sont beaucoup plus à l'écoute lorsque la discussion est axée sur les solutions et c'est ce que j'ai proposé dans mon article», dit-elle. C'est pourquoi elle considère que le journalisme scientifique est une occasion parfaite de partager des informations qui seraient autrement inaccessibles. «Les sciences peuvent être perçues comme intimidantes, voire ennuyeuses par certains. Un des rôles du journalisme scientifique est ainsi de briser cette barrière et de cultiver l'intérêt des gens pour une information de qualité accessible à tous. J'ai hâte de produire des reportages scientifiques de qualité professionnelle et de prendre part à ce partage de connaissances», conclut-elle. »

Sources: UdeMNouvelles, 13 juin 2022

**000 000 000 000 000**

**Prénoms féminins:** de notre collection

**Adelneige ou Égliphire ou Godefrine ou Muza**



« L'étudiante de maîtrise en géographie à l'Université de Montréal Simone **Caron** a été proclamée grande gagnante du concours 2022 de la bourse Fernand-Seguin. C'est son article *Les champignons à la rescousse* qui lui aura permis d'obtenir les honneurs et le premier prix, d'une valeur de 15 000 \$. Dès septembre, elle effectuera des stages auprès de plusieurs médias, dont un de trois mois à Radio-Canada, deux autres d'une durée d'un

mois aux quotidiens *Le Soleil* et *La Presse* ainsi qu'un en France au journal *Le Monde*. Elle sera également invitée à choisir l'un des partenaires d'accueil de la bourse, remise par l'Association des communicateurs scientifiques du Québec, pour un dernier stage, parmi lesquels figurent l'Agence Science-Press, *Le Devoir* et *Québec Science*.

Celle qui étudie le comportement des métaux lourds dans les sols forestiers est ravie de ces occasions de formation pratique, admettant s'être découvert, il y a quelques années, un intérêt pour le journalisme scientifique. «Apprendre continuellement de nouvelles choses, pouvoir les partager de manière créative, entrer en contact avec les gens et avoir une influence positive sur le monde: c'est un métier de rêve!» explique-t-elle. Grâce à ce prestigieux prix qu'elle vient d'obtenir, elle espère acquérir les bases du métier et découvrir les astuces qui l'aideront à rédiger des articles accrocheurs. Elle souhaite de plus s'initier au format audio et à la vidéo afin d'avoir une vue globale du domaine de la vulgarisation scientifique.

Pour le concours, Simone **Caron** a décidé d'explorer un autre sujet que celui de son mémoire de maîtrise intitulé «Biogéochimie des éléments traces dans les podzols: une étude comparative selon l'âge des forêts». Elle a opté pour un exposé sur la mycoremédiation, une technique émergente qui permet la dépollution d'un milieu ou le traitement d'un résidu grâce aux champignons. «Moins énergivore que les méthodes traditionnelles de décontamination, ce procédé utilise les champignons pour dégrader des contaminants toxiques en molécules inoffensives, mentionne-t-elle. Les matières contaminées, autrement vouées à l'enfouissement ou à l'incinération, peuvent ainsi être revalorisées.» ( *La suite à la page 14.* )

000 000 000 000 000

**Prénoms masculins:** faites votre choix

**Aegidius** ou **Exéléphant** ou **Hiénonyme** ou **Salluste**

## FAIRE VOIR L'AUTISME AUTREMENT

« Il mène des entrevues avec des personnalités publiques. Il est connu des restaurateurs de Sherbrooke et il travaille pour le microtorréfacteur Géogène. Mais pour reprendre son expression, tout ce que fait Mathieu Caron est atypique. Portrait d'un jeune homme qui souhaite faire voir l'autisme autrement.

Sherbrooke- « Dans la vie, il faut vivre de nos projets , nous dira Mathieu **Caron** . Il faut avoir l'impression de vivre notre vie.»

Le Sherbrookoise de 23 ans nous attend devant la porte du restaurant Méchant Steak. Il a prévu nous parler 30 minutes avant son « entrevue atypique» avec la chanteuse Isabelle. Le lendemain, c'est l'humoriste Philippe Laprise qu'il doit rencontrer. Le jeune homme publie ses entrevues sur sa page Facebook.

Sa grande mission ? Démystifier l'autisme « sous tous ses angles».

« Les autistes sont associés à de vieux clichés. Je veux qu'on parle de l'inclusion de l'autisme au travail», raconte celui qui a récemment donné une conférence sur l'autisme au Comiccon de Montréal, avec son amie Marie-Soleil Parizeau.

### Déjouer les pronostics

Enfant, Mathieu **Caron** a eu un diagnostic de ce qu'on appelait à l'époque le « trouble envahissant du développement» et du syndrome Gilles de la Tourette. À 18 ans, un pédopsychiatre lui a aussi dit qu'il avait une déficience intellectuelle légère (qui serait peut-être causée par un coma ayant suivi une méningite). Un coup dur. Il aurait préféré ne pas le savoir. Surtout qu'il ne devait pas survivre à la méningite.

«Fuck les préjugés. Ma vie entière a été de déjouer les pronostics», lance le jeune homme qui vient d'avoir 23 ans.

«Je connais mes limites sociales, mais j'ai la chance d'être fonctionnel. [...] J'ai appris à réapprivoiser mon bien-être et qui je suis. Depuis deux ans j'ai un gros développement personnel.»

Au début de la pandémie, Mathieu **Caron** étudiait en informatique, mais il n'avait pas l'impression d'avancer. Il a eu envie de mener des entrevues, même s'il lui manquait des connaissances techniques.

D'une entrevue à l'autre, Mathieu **Caron** s'est fait connaître à Sherbrooke. Il faut dire qu'il a rencontré de nombreux restaurateurs, dont Anik Beaudoin et Maxime Saunier-Demers, respectivement propriétaire des restaurants Auguste et O'Chevreuil Taverne Américaine.

Mathieu **Caron** a aussi mené des «entrevues atypiques» avec Érik Caouette, de 2 Frères, et avec le blogueur Jonathan Gagné au ZAB café à Montréal. Il faut savoir que le jeune homme baigne dans le café. En novembre dernier, il a déniché un poste à temps partiel chez le microtorréfacteur sherbrookoise Géogène. C'est d'ailleurs en visitant l'endroit pour un article que nous avons fait sa rencontre. *(la suite à la page 20.)*

## Les familles Caron d'Amérique

Bonjour à tous et à toutes, cousins et cousines.

Une année s'achève et une autre recommence; en effet, pour ceux et celles qui avaient opté pour un renouvellement annuel, celui-ci prend fin le 30 septembre.

Nous vous invitons à partager les coûts sans cesse croissants de l'impression du bulletin et des divers déboursés qui nous sont imposés pour exister en tant qu'association de famille.

Sans le membership, l'Association ne pourrait exister. Vous êtes tous importants; l'association vous appartient et elle se définit par ses membres et les objectifs qu'ils se sont fixés. Sa survie dépend de tous nos efforts individuels.

Parlez-en à vos proches parents, frères et sœurs; ils seront les bienvenus parmi nous.

Un vif merci à vous tous et toutes,

Cousinement vôtre,

**Robert Caron**

Trésorier et responsable de la liste des membres

**000 000 000 000 000**



### FORMULAIRE D'INSCRIPTION OU RENOUVELLEMENT



Nom: \_\_\_\_\_ Prénom: \_\_\_\_\_ Membre no: \_\_\_\_\_

Adresse: \_\_\_\_\_ app. \_\_\_\_\_

Ville: \_\_\_\_\_ Code postal: \_\_\_\_\_ Tél.: (\_\_\_\_) - \_\_\_\_ - \_\_\_\_\_

Mon ancienne adresse s'il y a lieu: \_\_\_\_\_

Mon adresse courriel: \_\_\_\_\_

Renouvellement  Nouveau membre présenté par: \_\_\_\_\_ # \_\_\_\_\_

**Revue Tenir et Servir** - parutions en mars, juillet et décembre

Je choisis la version **électronique**  Initiales \_\_\_\_\_ - En ce cas, la revue vous sera envoyée à l'adresse courriel  
ci-haut que vous avez inscrite

Je choisis la version papier  Initiales \_\_\_\_\_

**Cotisation annuelle: 25\$**

Les chèques doivent être libellés à l'ordre de: Les Familles Caron d'Amérique  
2468, boul. Prudential, Laval (QC) H7K 2T3

Greetings, cousins,

One year is ending and another is beginning again; actually, for those who had opted for an annual renewal, the latter expired on September 30.

We invite you to share the ever-increasing costs of the printing, of the newsletter and the various expenditures that are required of us to exist as a family association. Without the membership the association would not be able to exist. You are all important; the association belongs to you, and it is defined by its members and the objectives determined by them. Its survival depends on all our individual efforts. Discuss this with your close relatives, brothers and sisters; they will be welcome among us.

A heartfelt thank you to all of you,

Your cousin,

Robert Caron  
Treasurer and manager of the membership list

**000 000 000 000 000**



**REGISTRATION/RENEWAL FORM**



Last name: \_\_\_\_\_ First name: \_\_\_\_\_ Member no: \_\_\_\_\_

Address: \_\_\_\_\_ apt. \_\_\_\_\_

City: \_\_\_\_\_ Postal Code: \_\_\_\_\_ Tel.: (.....) - \_\_\_\_\_ - \_\_\_\_\_

Former address if applicable: \_\_\_\_\_

My e-mail address: \_\_\_\_\_

Renewal     New member presented by: \_\_\_\_\_ # \_\_\_\_\_

**Magazine "Tenir et Servir" - March, July and December editions**

I choose the **electronic** edition  Initials \_\_\_\_\_ - In this case, the magazine will be sent to the e-mail address that you have entered

I prefer the paper issue  Initials \_\_\_\_\_ **Note: New members will automatically receive the electronic version of the bulletin**

**Annual fee: 25 \$**

Cheques must be made to the order of: Les Familles Caron d'Amérique  
2468, boul. Prudential, Laval (QC) H7K 2T3

## LA DYNAMOPHILIE, UN SPORT EN QUÊTE D'ADEPTES

Au moins trois athlètes du Bas-Saint-Laurent participeront au prochain championnat canadien de dynamophilie qui se déroulera en mai prochain à Terre-Neuve. Un sport peu connu, mais qui souhaite se faire connaître.

Pour les non-initiés, la dynamophilie est une discipline qui fait penser à l'haltérophilie. Elle comprend trois épreuves : le squat, le développé couché et le soulevé de terre. **Le but pour les athlètes est toujours d'aller chercher des charges plus lourdes.**

*« C'est une préparation continue. Au football, les gens vont à un championnat, un bol d'or. Nous, c'est juste d'être tout le temps plus fort. »* — Une citation de Charlie **Caron**, dynamophile loupériquois.

L'homme de 25 ans pratique ce sport depuis 2018. Il exerce dans la catégorie des -93 kg leveur équipé et se trouve actuellement dans le top 10 des meilleurs leveurs au Québec en squat. Il détient deux records provinciaux, notamment celui dans l'épreuve du squat avec une charge maximale de 310 kg.

Charlie **Caron** s'entraîne trois fois par semaine dans un gymnase qu'il s'est installé dans un garage de Rivière-du-Loup durant la pandémie. Il souhaite participer au championnat canadien de dynamophilie qui se tiendra en mai 2022 à Saint-Jean de Terre-Neuve. Charlie **Caron** se met au défi d'aller y faire une belle performance. « Aller chercher mon record national en squat parce que je veux mettre mon nom dessus, c'est assez. Et ensuite ça va me permettre de participer au championnat mondial de power lifting équipé au Danemark en novembre, affirme le sportif. » (NDLR: Charlie a réalisé son rêve. Il est revenu avec la médaille d'or et direction Mondiaux au Danemark.)

La Fédération de dynamophilie du Québec compte 300 membres. On est l'une des seules fédérations sportives qui a réussi à garder un nombre stable de membres pendant la pandémie, affirme le président de la fédération, Nicolas Déry.

Le défi pour les sportifs qui pratiquent un sport comme celui-là, c'est d'avoir de l'argent et des subventions pour les aider à financer leurs entraînements et leurs compétitions. C'est l'alimentation, les suppléments, l'équipement. On parle de poids, on parle d'accessoires, mais aussi l'équipement sur notre corps, juste les ceintures, etc. Ça peut être dispendieux, constate Charlie **Caron**.

La Fédération québécoise de dynamophilie a encore du travail pour faire connaître ce sport de niche. Elle souhaite notamment travailler avec ses collègues de la Fédération d'haltérophilie. Nicolas Déry s'est donné pour mission dans les prochaines années de faire entrer ce sport dans les écoles.

*« Les jeunes qui ont peut-être une carrure physique un peu différente des autres, souvent ils sont mis un peu à part, mais dans un sport comme la dynamophilie, ça peut changer complètement l'expérience scolaire d'un jeune qui est peut-être un peu marginalisé. [...] Je pense vraiment qu'on peut améliorer l'estime de soi de ce jeune-là. »*

— Une citation de Nicolas Déry, président de la Fédération québécoise de dynamophilie

L'homme souhaite développer des sections sports études. L'une d'entre elles vient d'ouvrir à Vaudreuil-Dorion près de Montréal. Nicolas Déry rêve au jour où la dynamophilie fera partie des Jeux du Québec.

Sources: Fabienne Tercaefs, le 24 janvier 2022, Radio-Canada, Ici le Bas-Saint-Laurent

*(la suite de la page 16.)*

### ET DES POLITICIENS

Peu de temps après l'entrevue, Mathieu **Caron** était fier de nous lâcher un coup de fil pour nous dire qu'il s'était rendu à l'Assemblée nationale avec sa sœur, à l'invitation de la députée Geneviève Hébert. Il a ainsi pu rencontrer Lionel Carmant, ministre délégué à la Santé et aux Services sociaux.

Il a aussi obtenu récemment une entrevue avec la mairesse de Sherbrooke, Évelyne Beaudin. Enfin, Mathieu **Caron**, a remis un chèque de plus de 2000\$ à l'organisme Autisme Estrie après une campagne de financement .

« J'aime apporter du positivisme, dit-il. Ce qui me fait vibrer est de donner au suivant. Être gentil déclenche de la dopamine, l'une des hormones du bonheur expose Mathieu **Caron**. Cela peut être juste de dire à un serveur qu'on a eu un bon service. Pourquoi ne pas vivre dans un monde de gentils? »

Bien entendu , il arrive que Mathieu **Caron** essuie des revers ou des refus. « Mais je ne perds pas d'énergie à être fâché.» Il tient aussi à souligner à quel point ses parents et sa famille sont derrière lui.

### EN ENTREVUE AVEC IZABELLE

«Mathieu prend de très belles photos, nous explique le chef du restaurant Méchant Steak, Michael Cloutier Boutin. On fait des contrats-échanges. Il prend des photos et il vient manger ici. Aujourd'hui, on lui prête le local pour son entrevue.»

Mathieu **Caron** rencontre Isabelle, une autrice-compositrice-interprète née à Coaticook et aujourd'hui établie à Drummondville.

Il commence avec des questions loufoques, notamment quelle excuse donner pour aller aux toilettes et quitter la scène en spectacle. La discussion devient davantage sérieuse quand Isabelle confie que sa chanson *Vulnérable* fait suite à un épisode de violence conjugale. Comme artiste, elle ne veut plus voir «la vulnérabilité comme une faiblesse», mais plutôt comme l'occasion de convier des «choses vraies» au public.

*(la suite à la page 21.)*



**FORMULAIRE D'INSCRIPTION  
Membre à vie**



Nom: \_\_\_\_\_ Prénom: \_\_\_\_\_

Adresse: \_\_\_\_\_ app. \_\_\_\_\_

Ville: \_\_\_\_\_ Code postal: \_\_\_\_\_ Tél.: (\_\_\_\_) - \_\_\_\_ - \_\_\_\_\_

Province ou état: \_\_\_\_\_

Mon adresse courriel: \_\_\_\_\_

Nouveau membre présenté par: \_\_\_\_\_ # \_\_\_\_\_

**Revue Tenir et Servir** - parutions en mars, juillet et décembre

**Note:** les nouveaux membres recevront automatiquement la version électronique à l'adresse courriel ci-haut mentionnée

**Cotisation à VIE: Une personne: 200 \$ ; pour 2 personnes: 350 \$ ; pour 3 personnes: 500 \$ ;  
pour 4 personnes: 650 \$ ; à partir de la 5<sup>ème</sup> personne, il faut ajouter 100 \$ par personne.**

**\*\*\* SVP: joindre sur une feuille annexe les noms et coordonnées des personnes additionnelles \*\*\***

Les chèques doivent être libellés à l'ordre de: Les Familles Caron d'Amérique  
2468, boul. Prudential, Laval (QC) H7K 2T3

000 000 000 000 000

( la suite de la page 20.)

Au cours de l'entrevue, deux amis de Mathieu **Caron** font le saut chez Méchant Steak, soit William Marier, copropriétaire du restaurant Kobo Ramen, et la médecin Mélissa Généreux.

Juste après que cette dernière eut annoncé son saut en politique sous la bannière de Québec solidaire, Mathieu **Caron** lui a fait une demande d'entrevue, qu'elle a acceptée. « Un coup de cœur, dit-elle. Ensuite, on a commencé à aller prendre des cafés et Mathieu est devenu un ami. ».

La D<sup>re</sup> Généreux aime l'authenticité de Mathieu. « Il est inspirant. Il est bon dans le réseautage et il a un effet rassembleur. »

« Il a les valeurs à la bonne place », renchérit William Marier.

Personne ne pourrait le contredire là-dessus.

« Je pense que les gens aiment ma simplicité d'être et le fait que je ne passe pas par quatre chemins pour dire les choses lance le principal intéressé. Ça prend des personnes comme moi pour faire voir l'autisme de façon différente. »

Sources: Émilie Côté, *La Presse* +, 17 juillet 2022



**REGISTRATION FORM  
Life member**



Last name: \_\_\_\_\_ First name: \_\_\_\_\_  
Address: \_\_\_\_\_ apt: \_\_\_\_\_  
City: \_\_\_\_\_ Postal Code or Zip Code \_\_\_\_\_ Tel (\_\_\_\_) - \_\_\_\_ - \_\_\_\_\_  
Province or State: \_\_\_\_\_ Country: \_\_\_\_\_  
My e-mail address: \_\_\_\_\_

New member referred by: \_\_\_\_\_ # \_\_\_\_\_

**Magazine "Tenir et Servir" - March, July and December editions**  
New members will automatically receive the electronic version of the bulletin and will be sent to the e-mail address that you have entered

**Lifetime contribution: One person: 200 \$ ; for 2 persons: 350 \$; for 3 persons: 500 \$;  
for 4 persons: 650 \$; from the 5th person, you must add 100 \$ per person.**  
\*\*\* Please: submit additionnal names on separate sheet and their address, telephone number and e-mail \*\*\*  
Cheques (checks) must be made to the order of: Les Familles Caron d'Amérique  
2468, boul. Prudentiel, Laval (QC) H7K 2T3

**000 000 000 000 000**

**LISTE PARTIELLE DES ARTICLES OFFERTS PAR L'ASSOCIATION**

**Prix actuels**

Répertoire généalogique 5 <sup>e</sup> édition (2014)	55\$
Si frais de poste, ajoutez	30\$
Album souvenir du 20 <sup>e</sup>	5\$
Épinglette (broche)	5\$
Si frais de poste, ajoutez 20%	
Ruban à mesurer	5\$
Si frais de poste, ajoutez	2\$
Foulard avec armoiries, noir ou rouge	25\$
Si frais de poste, ajoutez	12\$

**Un chèque en dollars américains occasionne à l'Association des frais de 2.50\$**

## L'HÉROÏSMES DES NÔTRES EN FRANCE

**Le soldat H.-F. Caron et le sergent J.-B. Bourgoïn (sic) sont décorés.**

### COURAGE ET SANG-FROID

Worcester, Mass.— Des 112 soldats du Massachusetts qui ont été décorés de la croix de guerre française, on en compte seize du 104<sup>e</sup> régiment venant de Worcester. De ce nombre nous relevons les deux noms canadiens suivants: le soldat Henri-F. **Caron**, qui était domicilié au no 685, rue Franklin et qui fut tué au cours de l'attaque et le sergent John-B. Bourgeois, fils de Mme Elvina Bourgeois, 30, rue Grand.

[...] Pour le soldat **Caron**: avec courage et un dévouement remarquable, le 10 avril, alors qu'il était mortellement blessé, il passa le reste de ses grenades à ses compagnons en disant: «je ne peux plus m'en servir; employez-les à ma place.»

Pour le sergent John-B. Bourgeois, voici comment se lit la citation: «Avec sang-froid, jugement et bravoure, le 12 avril, il garda son poste après la mort de son chef et repoussa l'ennemi en organisant et en lançant une contre-attaque sur les tranchées allemandes. »

*Sources*: La Presse, 6 mai 1918

## UNE BOITE EN BOIS SAUTE DANS UN ENTREPÔT ET BLESSE GRIEUREMENT M. WILLIAM CARON

Une explosion mystérieuse s'est produite ce matin, à 10 heures 15, devant l'établissement de William **Caron**, situé au no 470 de la rue Ontario Est, angle Saint-André.

D'après les renseignements fournis par le capitaine Alney, du poste no 3, M. **Caron** balayait tranquillement le plancher de son entrepôt quand il aperçut dans un coin de la pièce une boîte en bois, de forme ordinaire, qui laissait échapper un filet de fumée grise. Intrigué de la présence d'un objet de ce genre, dont il ne pouvait s'expliquer la nature, pour toute sûreté il la poussa dehors du bout de son balai. La boîte ne fut pas plutôt sur le trottoir qu'elle éclata en mille miettes et le blessa dans son explosion.

La foule eut vite envahi la rue. Le blessé, sans connaissance, fut conduit, inconscient, à l'hôpital Général, où on lui découvrit de nombreuses brûlures aux jambes et aux mains, toutes d'une certaine gravité. [...] la violence de l'explosion fut telle que toutes les vitres éclatèrent dans pas moins de quatorze maisons. À l'hôpital, la victime a déclaré n'avoir pas d'ennemis et de ne connaître en rien l'origine de la machine infernale. La façade de l'immeuble d'un seul étage occupé par M. **Caron** et celle de la Masson & Saint-Germain, fabricants de biscuits, en face, ont subi de grands dégâts. Chez ces derniers, pas un seul carreau des 4 étages n'est resté intact.

*SOURCES* : LE DEVOIR, 24 JANVIER 1916

## LA SOUVENANCE D'UNE BRIQUE

Sise devant la porte principale de l'église presbytérienne de Greenwood , au centre-ville de Greenwood, Indiana, cette brique, la seule écrite en français, souligne la mémoire de sœur Renée Caron, parente avec Géraldine Sullivan-Clark, membre du conseil d'administration de l'Association des Caron d'Amérique. Elle a été achetée pour inaugurer un espace voué à la réflexion et au souvenir des membres et des bien-aimés. Cette brique mesure 10 cm x 20 cm.

The size of this brick is 4 in x 8 in. It is in front of the main door of the Greenwood Presbyterian Church in downtown Greenwood, Indiana. In January this brick was placed on the ground among others that were chosen in memory of or in honor of someone according to each one's preference. It is the only brick on which the text is in French. We had decided to buy these bricks to create a little corner to reflect and remember and honor our loved ones .



---

Le Bulletin de L'ASSOCIATION DES FAMILLES **CARON** D'AMÉRIQUE est publié par l'Association qui en assume les frais d'impression et d'expédition à ses membres.

**Ont collaboré à ce numéro :** Géraldine-Sullivan-Clark (Indianapolis, EU), Grégoire **Caron** (Ancienne-Lorette), Lise Forest (Mont-Tremblant), Michel **Caron** (Sherbrooke), Patrice **Caron** (Laval), Robert **Caron** (Sainte-Foy) et Robert **Caron** (Laval).

Postes Canada

Numéro de la convention 40069967 de la Poste - Publication

Retourner les blocs adresses à l'adresse suivante :

Association Les familles Caron d'Amérique

2468, boul. Prudential, Laval (QC) H7K 2T3

IMPRIMÉ -